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　木々の緑もいっそう深くなり、爽やかな初夏の季節
になってまいりました。
　緊急事態宣言の発出に伴い、多くの支部が無料相談
会の開催を中止するという状況の中で、一日も開催日
数を減らすことなく、当初の計画通りに確定申告無料
相談会を開催させていただきました。
　東京税理士会48支部の中で確定申告無料相談会を開
催できたのは、わずか７支部だけという状況でした。
北沢支部が無料相談会を開催できたのも、多くの会員
の皆様方のご協力あってのものと、心より感謝申し上
げます。
　令和２年分の無料相談会は、２月１日から10日まで
延べ９日間、経堂地区会館、梅丘パークホール、烏山
区民センターで開催されました。従事していただいた
会員は延べ84名、全会場の来場者数は1,001名、申告
書の提出件数は761件でした。
　今年は開催方法が様変わりして、９時から整理券を
配布し、整理券を持たない方の入場をお断りする形に
なりました。さらに緊急事態宣言の発出の影響で、各

会場ともに利用可能人数の２分の１までしか入場でき
ないという制限もかかり、例年の入場者数の半分以下
の整理券しか配布できない日もありました。そのため
整理券を入手できなかった方から多くのクレームが寄
せられました。長時間にわたり、クレーム対応にあた
っていただいた会場責任者の方々には、心より感謝い
たします。
　また、会場内ではフェイスシールドにビニール手袋
着用という重装備で納税者対応をしていただくことと
なり、大変ご不便をおかけしました。そのおかげでク
ラスターを発生させることもなく、無事に開催するこ
とができました。
　来年以降も整理券方式の開催になりますので、今年
の経験を活かして、より良い開催方法を模索していき
たいと思っております。
　最後になりましたが、会員の皆様のご健勝と事業の
益々のご繁栄を祈念いたします。

支部長　阿部　健治

確定申告無料相談を終えて

令和２年度　確定申告無料相談　取扱件数

日程 人員 相談のみ 相談・提出 提出のみ 合計 申告書提出 （内電子申告） 消費税

梅
　
丘

2月5日 金 7 16 50 0 66 50 46 92%

2月9日 火 6 15 44 0 59 44 43 98%

2月10日 水 7 19 43 0 62 43 40 93%

小計 20 50 137 0 187 137 129 94% 0

経
　
堂

2月1日 月 8 17 65 0 82 65 53 82%

小計 8 17 65 0 82 65 53 82% 0

烏
　
山

2月2日 火 11 29 122 1 152 123 110 89%

2月3日 水 10.5 39 100 0 139 100 93 93%

2月4日 木 11 31 122 0 153 122 102 84%

2月8日 月 12 37 114 0 151 114 91 80%

2月9日 火 11 37 100 0 137 100 90 90%

小計 55.5 173 558 1 732 559 486 87% 0

合計 83.5 240 760 1 1,001 761 668 88% 0



節分を終えて暦の上では春となった２月上旬、確定申
告無料相談に３日間従事しました。私が参加するのは昨
年のPC入力担当に引き続き２回目です。
新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の観点か

ら、ほとんどの支部が無料相談会を中止するなか、感染
対策に万全を期しての開催となりました。マスク着用は
当然のこととして、フェイスシールドと首から掛けるウ
イルス除菌ストラップも身に着け、納税者との間には
パーテーションも設置しました。更に、人が入れ替わる
度に机と椅子をアルコール消毒します。私は当日に出仕
するだけでしたが、税務支援対策部の皆様のご準備の
大変さとご心労は察するに余りあるものがありました。
頭が下がります。
相談内容については、年金と医療費控除が大半を占

めるのは例年通りです。今年は確定申告の手引きのう
ち、公的年金等控除の計算方法の記載が変わったため、
混乱した高齢者の方が多かったように思います。所得金
額調整控除まで絡んでくると、高齢者の方が手書きで
正しく申告するのはかなり難しいことだと感じました。
課税庁や我々税理士にとっては小さな変化でも、特に高
齢の納税者にとっては大きな混乱を招く要因になるのだ
ということを納税者の近くで実感し、税制が「簡素」で

あることの重要性を改めて認識しました。
新型コロナウイルス感染症拡大の影響で経済的打撃

を受けている方も数多くいらっしゃいました。飲食店や
美容室の経営者、アーティスト、会社を解雇された方な
ど。話を伺う限り、みなさんかなりの苦境に立たされて
いるようでしたが、悲壮感というよりも内に秘めた力強
さが感じられ、逆に勇気付けられるような気持ちになり
ました。
私は来年も参加するつもりです。そのときには新型コ

ロナウイルス感染症の感染拡大が収束し、納税者のみ
なさんの景気の良い話が聞けると嬉しいです。

税理士登録を行って2年目になりますが、今回、初め
て確定申告無料相談会に参加させていただきました。想
像していたよりも多くの納税者がご来場されており、朝
早くから整理券を求めて長蛇の列をなしている状況を目
の当たりにして大変驚きました。
事業所得の申告をされている方でも白色申告の方や、

青色申告であっても10万円の青色申告特別控除の方が
多く、基本的な税務上の優遇措置が一般化していない
現状を痛感いたしました。ただ、開業して間もない私に
とっては、大きなチャンスが広がっているようにも感じ、
現に無料相談会で知り合った方から顧問契約をいただ
けたり、来年は私に依頼するとおっしゃっていただいた
方がおられたりなど、次につながる関係を築くこともで
きました。
相談会の内容には、様々なものがありました。特定支

出控除や準確定申告の相談など、今まで経験してこな
かった相談を受けたときは正直困りましたが、周りの
方々にフォローしていただき、対応することができまし

た。普段、グーグルやソフト頼みであった自分を反省し
ております。所属税理士だった頃は、日々の作業が忙し
く、新たな知識の獲得に時間を割きづらい状況でした
が、開業してからは時間に融通が利くようになりました
ので、これからは日々精進していきたいです。
確定申告無料相談会は、様々なことを体験できる有

意義な機会ですので、来年以降も、開催されることがご
ざいましたら、ぜひ、参加させていただきたいです。

33

上野　元意

吉岡　和貴

確定申告無料相談体験記
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北沢会第224回報告
日時：令和2年12月3日（木）
場所：上野原カントリークラブ
参加者：13名

優勝者コメント：府川徹会員
　当日は、前日の氷雨が上がり、寒さが和らぎ、風も
なく、絶好のゴルフ日和で楽しい１日でした。ゴルフ
場の近隣ではコロナの感染者が出ていないという情報
を頼りにコンペへ行き、コースは山の中の一軒家みた
いで安心感がありました。感染対策はかなり良いので
はと思いましたが、念のためプレー後のパーティは止
めて、入賞者への賞品は後日配付することにしました。
集合写真はマスクをつけたまま撮り、珍しい記念写真
になったと思います。

　梶原先生、阿部隆先生と府川の3人で、最初から笑
いが絶えず、リラックスして回れました。キャディー
のアドバイスも的確で助かりました。その結果、私が
優勝しました。ベスグロ、ニアピン2個と少し出来す
ぎかなと思いましたが、気持ち良く帰路につきました。
2020年はコロナの影響でコースにはあまり出ていない
のでボールがどこに行くか、不安はありましたが直前
の練習が良かったのかもしれません。
　この会報が出るころにはコロナが収束しているのを
祈っています。腕に自信のある人、無い人、ゴルフは
大空の下でプレーをするので気持ちの良いスポーツで
す。初めての人も遠慮なく参加をして下さい。

北沢会第225回報告
日時：令和3年4月23日（金）
場所：上野原カントリークラブ
参加者：13名

優勝者コメント：阿部博美会員
　前回は、コンペの数日前に車のドアに指を挟んでし
まい、腫れてしまったため参加できませんでしたので
久しぶりのコンペでした。慎重な府川先生といつも楽
しい大宮先生、芦川先生というメンバーでした。ミス

しても大丈夫だよと言っていただき、芦川先生には常
に爆笑させていただきながら余裕をもって自分でもび
っくりするようなスコアでした。笑いすぎて小じわが
増えましたが、とても楽しいラウンドでした。ありが
とうございました。

順　位 名　前 GROSS HC NET
1 府川　徹 88 15 73
2 安藤　淳 95 20 75
3 佐藤　勝 94 17 77
5 大宮　光好 107 26 81
7 小林　敬司 97 13 84
10 古野　孝行 94 9 85

ブービー 横山　壱岐雄 118 26 92

順　位 名　前 GROSS HC NET
1 阿部　博美 104 36 68
2 芦川　直樹 104 34 70
3 府川　徹 83 12 71
5 佐藤　勝 90 15 75
7 小林　敬司 90 13 77
10 竹林　岩美 99 20 79

ブービー 大宮　光好 115 26 89

ベスグロ 府川　徹　　88
ニアピン 府川　徹（2）　　梶原　宏文　　相川　克二
ドラコン 横山　壱岐雄（2）
大波賞 横山　壱岐雄　　64 → 54

ベスグロ 府川　徹　　83
ニアピン 府川　徹　　佐藤　勝（2）　　小林　敬司
ドラコン 竹林　岩美　　佐藤　勝
大波賞 阿部　隆　　74 → 60
水平賞 佐藤　勝　　45 ＝ 45
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【入　会】
井上　勝
〒 156-0045　世田谷区桜上水１-25-23.
ウィスタリア 101
TEL　090（5408）1702
自己紹介
　はじめまして、令和 3 年 1 月 27 日

付けで税理士登録いたしました井上勝と申します。
　24 年間、自動車メーカーに勤務しておりましたが
新たな人生の挑戦と思い税理士法人に転職し、今回の
開業登録に至りました。
　税理士としてまだわからないことだらけですが、知
識及び経験を積み、一つ一つ成長したいと思います。
　これから諸先生方には、お世話になると思いますが
何卒よろしくお願い申し上げます。

有村　啓史
〒 156-0043　世田谷区松原１-12- ８

渡辺　啓太
〒 156-0056　世田谷区八幡山１- １- ３-602 号
TEL　080（1880）6306

日置　勇樹
〒 156-0051　世田谷区宮坂３-14-15.
イーストウイング 305
TEL　080（9867）5158

細川　裕介
〒 157-0071　世田谷区千歳台６- ２-17-703 号
TEL　03（6822）6474

【転　入】
佐俣　典之（渋谷支部より）
〒155-0031　世田谷区北沢２-10-15.
下北沢ハイタウンA棟 411号室
TEL　03（5790）9136　　FAX　03（6804）8519
自己紹介
　佐俣典之と申します。昨年、渋谷支部より移転してま
いりました。
　税理士事務所で 6年間税務実務を学び、1991年に個
人事務所を始めて30年近くになりました。税理士会、税
務サポート（大塚商会等）、依頼人の寛容さに支えられ
てきました。中小企業や税理士の働き方は、社会構造の
変化とともに変わってきています。現在のペーパーレス・
印鑑レスな働き方などは、開業時には決して想像できま
せんでした。
　事務内容も複雑になっていますが、充実した税理士会
研修やTAINS、国税庁HPや同業先生のアドバイス等
を頼りにして、スモール事務所ですが継続していきたい
と考えています。よろしくお願い申し上げます。

会計サポート税理士法人（日本橋支部より）
〒157-0062　世田谷区南烏山６-29-１-202 号
TEL　03（5315）9384　　FAX　03（5315）9384

岡本　進（日本橋支部より）
〒157-0062　世田谷区南烏山６-29-１-202 号
会計サポート税理士法人.
TEL　03（5315）9384　　FAX　03（5315）9384
自己紹介
よろしくお願い致します。

森　直也（日本橋支部より）
〒157-0062　世田谷区南烏山６-29-１-202 号
会計サポート税理士法人.
TEL　03（5315）9384　　FAX　03（5315）9384

吉田　和広（日本橋支部より）
〒157-0062　世田谷区南烏山６-29-１-202 号
会計サポート税理士法人.
TEL　03（5315）9384　　FAX　03（5315）9384

藤原　和江（渋谷支部より）
〒156-0052　世田谷区経堂４-24-９
.TEL　03（3429）3905

新井　研一（芝支部より）
〒155-0032　世田谷区代沢４-16-18-201
TEL　03（6450）9594

大川内　久雄（麻布支部より）
〒156-0052　世田谷区経堂１-19-14.第六経堂ビル303.
TEL　03（6432）6980　　FAX　03（6332）9750

【退　会】
山田　和男. 令和２年 12 月 25 日. 業務廃止

【転　出】
高橋　隆敏. 令和３年.３月 23 日. 麹町支部へ
植松　由里. 令和３年.３月 23 日. 麹町支部へ

【事務所】
栗原　安夫
TEL　03（6362）3832　　FAX　03（6321）8253

Ｖｉｓｔｒａ　Ｊａｐａｎ税理士法人
〒 156-0043　世田谷区松原２-41-11.
明治安田生命明大前ビル 4階
　　　
湯川　宏平
〒 156-0043　世田谷区松原２-41-11.
明治安田生命明大前ビル 4階　
Ｖｉｓｔｒａ　Ｊａｐａｎ税理士法人　

古野　孝行
〒 156-0051　世田谷区宮坂２- １- ９　

会員異動のお知らせ



「税理士とその関与先のために」
この経営理念のもと、私たち日税グループは1972 年の創業以来、各種商品やサービスを

ワンストップで提供してまいりました。

どんなに時代が変わっても、私たちの想いは変わることはありません。
これまでも、そしてこれからも、税理士先生とその関与先様のために　　。

TEL.0120-312-112TEL.0120-922-752TEL.03-3346-2220TEL.0120-155-551 TEL.03-3345-0600

そうだ、「　　」に聞こう！
事業承継・M&A
先生と一緒に関与先の
問題解決に当たります！

不動産の相談
売買・相続対策・
有効活用等

保険の有効活用
事業保障・

役員退職金準備等

 様々な集金業務
税理士事務所の顧問料、
関与先の集金、支部会費等

最新知識の習得
職員教育
各種研修

関与先のお困りごと

事
務
所
の
運
営





初夏の京都・嵐山、天龍寺の北側に位置する「竹林の小径」。古い葉が入れ替わり、足元は一面の竹落葉、頭上は新緑が覆いま
す。竹林を抜けてトロッコ列車の駅に向かうとき、私の義父が撮影した１枚です。 （上野元意）
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 　2017年より「テレワーク・デイズ」という取り組みが、政府や東京都
が中心となり働き方改革の国民運動プロジェクトが展開されていたよう
です。これは2020年開催される予定であった東京オリンピック・パラリ

ンピックの期間中の交通緩和を目的としたものでした。
　新型コロナウイルスの影響がなければ、税理士事務所の経営にテレワークや在宅
勤務に関して意識せず過ごしていたかもしれません。私の事務所もオンライン会議
や在宅勤務など導入し、今のところ顧問先やスタッフに好評であり、私自身も顧問
先への移動に費やしていた時間がなくなりメリットのほうが大きいです。しかし、
移動時間に専門書など読書時間に充てていたので知識をいつインプットしようかと
考えています。 （廣田純子）

表紙の
　ことば

北沢のニューフェイス

　みなさま、はじめまして。2020年4月に税理士登録・
開業をした井戸川真也と申します。今回は自己紹介と
いうことで少しばかりお付き合いいただければ幸いで
す。
　ところで、みなさまは「ウェルビーイング」という
言葉はご存知でしょうか？ウェルビーイングとは、
WHOが用いた造語で「肉体的にも、精神的にも、そ
して社会的にも、すべてが満たされた状態」のことを
いいます。私はこの3要素にプラスして経済的にも満
たされることこそが本来の幸せなのだろうと考え、経
営理念としても掲げています。コロナの影響もあり、
クライアントに限らず私自身もウェルビーイングがな
かなか達成できない状態ではありますが、そんなウェ
ルビーイングの観点からお話できたらなと思います。
　まずは近況として、2021年4月からテニス部に入部
しました。朝は辛いなぁ…と思いつつも高校以来のテ
ニスはとても楽しく、青春を思い起こしました。残念
ながら体は昔を思い出せず、転倒してたくさんの擦り
傷を作ってしまいましたが(笑)、テニススクールにも
通いはじめ、定期的な運動で体も喜んでいるように感
じます。きっかけをくれた眞保先生、お誘いありがと
うございました。
　さて、私の一番の趣味は音楽で、下北沢にはよくラ
イブを観に行っていました。しかし、これまたコロナ
の影響で随分とご無沙汰です。代わって最近よく行く
のは動物園です。平日の空いている時間をねらって行
けるのは開業のメリットでしょうか(笑)？おススメは
「埼玉県こども動物自然公園」で、クオッカという動物
が日本で唯一展示されているのがポイントです。クオ
ッカはいつも笑っているような表情をみせることから、
世界一幸せな動物といわれています。写真をご覧いた
だきたいところですが素人ではうまく撮れず、ぜひみ
なさん画像検索してみてください。とても癒されます

よ！とはいえ何も写真が無いのも味気ないので、同じ
く日本で唯一展示されているグンディと、最も好きな
動物であるペンギンの写真をどうぞ。グンディは使い
古した毛筆のような尻尾が愛らしく癒されますね。

　話は変わりまして、仕事面では初めてづくしの中、
多くの先輩税理士から勉強をさせていただき、同期入
会の先生とも連絡を取り合うなど、恵まれた環境で仕
事をすることができています。他支部のことはわかり
ませんが、北沢支部に入会して良かったなと改めて感
じます。あとは私自身が成果を出すのみ。コロナに負
けず、税理士2年目を歩んでいきたいと思います。

井戸川　真也ウェルビーイング

グンディ

ペンギン


